

# Molesta simulación por plurinominales

## Reprochan chapulneo de morenistas al PT

**Señalan a Morena de hacer un fraude a la ley para tener la mayoría calificada**

EDUARDO CEDILLO

El chapulneo de diputados de Morena al Partido del Trabajo para pasar de 38 a 43 curules en el Congreso local ha sido señalado como un fraude a la ley, pues en vez de mantenerse con el PT formaron su propia asociación parlamentaria morenista

“Lo que hay es una trampa desvergonzada”, criticó el ex candidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski.

Consideró que el comportamiento a nivel local se asemeja a lo ya hecho por el Verde a nivel federal, con la transferencia de 14 diputados para que Morena se consolidara en la Junta de Coordinación Política.

“Es una aberración todas estas cosas, pero lo preocupante del momento que vive la República es que todo ello pasó a ser secundario, lo legal y racional no tiene cabida en medio de una fuerza que quiere avasallar”, reclamó el emecista.

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Carolina del Ángel, consideró que ante la figura de la candidatura común, se previó una situación así, lo que les llevó a emitir linea-

mientos para la candidatura, reglas que Morena desconoció el día del reparto de plurinominales.

“Para mí no es sorpresa, es evidente. Sin ser bueno o sin ser malo, son formas jurídicas. Yo lo dije en su momento, me parece que es un fraude a la ley el darle la vuelta para que, sin violarla, no se respete el espíritu del legislador”, explicó.

El ex coordinador de diputados en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring, afirmó que esto confirma que la modificación del acuerdo de plurinominales fue una simulación para que Morena ganara la mayoría.

“No sólo se consolida un fraude a la ley, sino que quedan ya confesos como los delincuentes electorales que siempre fueron. Es la puesta en escena de un fraude electoral”, añadió el panista.

Aunque en junio presentaron cartas ante el IECM para sumarse a la bancada del PT, los morenistas Gerardo Villanueva, Alejandro Carbajar y María del Rosario Morales fundaron la Asociación Parlamentaria Progresista por la Transformación.

Ellos son sólo tres de los siete que solicitaron salir de Morena para integrarse a

partidos que los siglaron en sus distritos para tener más diputaciones plurinominales.

El domingo, durante la instalación de la nueva Legislatura y la integración de las bancadas oficiales, los morenistas que se supone serían petistas confirmaron su regreso a Morena, pero en forma de asociación.

De esta manera, sólo formaron parte del PT para el beneficio de diputaciones de representación proporcional, pero no se aliaron en Donceles.

La minibancada ya sesionó oficialmente y se constituyó como un grupo autónomo, pero integrante de la Alianza cuatroteísta en la Junta de Coordinación Política en el Congreso de la Ciudad.



**Federico Döring, del PAN**

“No sólo se consolida un fraude a la Ley, sino que quedan ya confesos como los delincuentes electorales que siempre fueron, puesta en escena de un fraude electoral”.

**Carolina del Ángel, consejera del IECM**

“Yo lo dije en su momento, me parece que es un fraude a la Ley el darle la vuelta para que, sin violarla, no se respete el espíritu del legislador”.

**Patricia Avendaño,  
presidenta del IECM**

“Para nosotras siempre es motivo de celebración y, por supuesto, pues que se avance en estos temas para lograr la igualdad sustantiva de las mujeres”.

“Nosotros corremos como Instituto Electoral para los cargos de elección popular de estar vigilantes, de que se cumplan estos temas, estas determinaciones de paridad total”.

